
Protokoll
Jahreshauptversammlung 2018 des Lauftreff Gruiten-Neandertal e.V.

22.03.2018, 19.30 Uhr, Ende 20.30 Uhr, Sportheim Gruiten
26 Teilnehmer/innen

TOP 1 Begrüßung
Der Vorsitzende Jörg Lohmann begrüßt die Teilnehmer und eröffnet die Jahreshauptversammlung
2018 um 19:35 h. Er dankt für das zahlreiche Erscheinen und stellt fest, dass die Einladung zur
ordentlichen Jahreshauptversammlung gemäß der zum Einladungszeitpunkt gültigen Satzung
ordnungsgemäß erfolgt ist. Jörg Lohmann stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.
Einladung nach Satzung: §9.2 in Textform unter Angabe der TO, 14 Tage vor der JHV, §9.4 bis 7 Tage vorher Ergänzung der TO an
Verein
Beschlussfähigkeit nach §9.5 Die Mitgliedervers. Ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienen Mitgl. beschlussfähig

TOP 2 Wahl des Protokollführers
Otto Höpfner wurde mit 25 Stimmen und ohne Gegenstimme gewählt und hat die Wahl - wie immer -
angenommen.

TOP 3 Verlesen des Protokolls 2017
Wie in den Vorjahren ist das Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2017, in Textform,
an alle Vereinsmitglieder gesandt und im geschützten Mitgliederbereich der Internetseite
veröffentlicht worden. Da es bis heute keine Einwände gab, ist das Protokoll genehmigt.

TOP 4 Bericht des Vorsitzenden, Jörg Lohmann
- Aktuelle Mitgliederzahl: 143, Stand 22.03.2018
- Dank an alle Mitglieder für die Unterstützung der Lauftreffarbeit! Nur durch Euer anhaltendes

Engagement sind der Lauftreffbetrieb und die Durchführung der Lauftreffarbeit auf einem so hohen
Standard, wie dem unseren, möglich!

- Lauftreffausflug 2017: „Der schöne Niederrhein“ by Klaus&Otto
Frühstück, Glockenmuseum, Pferde im Merfelder Bruch, ein Likörchen in Crange, Grillen bei Bröckers..
Alles Super! Vielen Dank an die Organisatoren, großen Dank an die Unterstützer Richard Hubinger und
Gabi Römer, den Würstchenspender Hans Christian Clausen und natürlich an alle, die durch ihre
Mitfahrt den Ausflug zu einem tollen Erlebnis gemacht haben!

- Der Verein unterstützte auch wieder die Teilnahme an unseren Traditionsvolksläufen „Martinslauf“
und „Neandertallauf“ mit der Übernahme der Meldegebühren.

- Wir haben im vergangenen Jahr wieder die Betreuerinnen und Betreuer mit Ausrüstungsgegenständen
versorgt. Nach über 10 Jahren wurden neue Jacken beschafft. Vielen Dank an Hans-Gerd, der sich, mit
Hilfe der Betreuer, durch die verschiedenen Testmodelle, in den verschiedenen Größen, kämpfte und
das Projekt mit umfangreichen Listen und viel Action, vor und nach den Lauftreffabenden, erfolgreich
zum Abschluss brachte!

- Am 23.10.2017 besuchte uns der Landtagsabgeordnete für Erkrath, Haan, teilweise Hilden und
Mettmann, Dr. Christian Untrieser. Er bekundete ganz persönliches Interesse, am örtlichen Ehrenamt
und Vereinsleben, dem eine tragende Rolle in unserer Gesellschaft zukäme.
Hans-Gerd und ich trafen uns, eine Stunde vor dem Lauftreff, mit Herrn Untrieser, hier im Sportheim.
Wir berichteten ihm über unseren Verein und die, zum Glück, sehr unkomplizierte und doch
erfolgreiche Arbeit, im und für den Verein, und die am Sport interessierten Mitbürger.
Mit bei dem Treffen war der wissenschaftliche Mitarbeiter von Herrn Dr. Untrieser, Vincent Endereß.
Herr Endereß ist außerdem im Rat der Stadt Haan, und dort in verschiedenen Ausschüssen tätig. Dazu
gehört auch der Ausschuss für Bau, Vergabe, Feuerschutz und Ordnungsangelegenheiten. Er bot sich
an, uns auf dem neusten Stand bzgl. der Nutzung des Bürgerhausparkplatzes zu halten. Dazu später
mehr.
Herr Dr. Untrieser war sehr von unserem Verein unserer Arbeit angetan. Das äußerte sich auch darin,
dass er (fast) spontan die Sportsachen anzog und mit uns die 9,5 lief.
Dieser Besuch war interessant, hat aber – bis auf den Kontakt mit Herrn Endereß- bis jetzt nichts
Spürbares für uns gebracht…

- Am 25.11.2017 fand der Internationale Familiensporttag in Gruiten statt. Organisiert durch den KSB,
das Kreisintegrationszentrum Mettmann und den TSV Gruiten, stand an diesem Tag, unter dem Thema



„Integration durch Sport“, die Vorstellung gruitener Sportangebote, insbesondere für neuzugezogene
Mitbürger, aller Nationalitäten, im Vordergrund. Über „Eltern-Kind-Turnen“, „Einradfahren“, „Chi
Gong“ bis hin zu „Laufen und Walking“ wurden viele, international betreute, Schnupperangebote
gemacht. Leider hatte keiner, der recht zahlreich erschienenen Interessierten, Laufschuhe angezogen
und unser Angebot blieb leider ungenutzt.
Trotzdem war die Aktion ein sehr guter Ansatz, insbesondere für die Integration von Neuzugezogenen
-besonders aus anderen Ländern -, den so entstandenen Kontakt zum TSV Gruiten (wo wir ja heute
auch wieder zu Gast sein dürfen) und ein paar Denkansätze für uns, wie wir uns auf solchen
Infoveranstaltungen, in Zukunft, besser präsentieren können.

- In den letzten Wochen hatte dann die auf EU-Ebene neu inkrafttretende Datenschutzgrundverordnung
den Vorstand fest im Griff. Eigentlich gehört das ja in die nächste JHV, weil dies überwiegend in 2018
passierte, ich muss es aber kurz hier ansprechen, weil wir später noch darauf zu Sprechen kommen
werden. Diese Verordnung verbessert den Schutz für die persönlichen Daten eines Jeden von uns,
bedeutet aber für Jeden, der persönliche Daten von Anderen verarbeitet, einen erheblich größeren
Arbeitsaufwand. Besonders die Transparenz und Dokumentation bei der Datenverarbeitung wird stark
verbessert. Jeder, der persönliche Daten verarbeitet, muss die Vorgaben bis zum 25.05.2018
umgesetzt haben. Dazu später mehr…

TOP 5 Bericht des Lauftreffleiters, Hans-Gerd Lipfert
Ich möchte mich bei allen Lauftreffteilnehmern für das gute Miteinander im letzten Jahr bedanken.
Speziellen Dank an:
Unsere Betreuer, ohne deren Einsatz das hervorragende Angebot unseres Lauftreffs nicht gegeben
wäre.

Veränderung im Betreuerbereich:
Läufer Zugänge: keine

Abgänge: Gaby Lamberty
Walker Zugänge: keine

Abgang: Brigitte Kroszewski

Brigitte ist Gründungsmitglied und war vom Anfang an als Betreuerin mit dabei. Sie möchte ihre
Betreuertätigkeit aus gesundheitlichen Gründen beenden. Gaby hat aus beruflichen Gründen z.Zt.
keine Gelegenheit, zum Lauftreff zu kommen.
Dank an Beide, für ihren langen und treuen Einsatz!

Somit haben wir zurzeit 45 Betreuer (12 Walker, 33 Läufer).

Marathongruppe 2018 - Wettkämpfe - Volksläufe
Wie im letzten Jahr, startete unsere Marathongruppe auch wieder in diesem Januar.
Die Marathoneinsteiger haben sich wieder den Düsseldorf –Marathon, am 29.04.2018 zum Ziel
gesetzt.
Es ist schön, immer wieder Läufer von uns bei den verschiedensten Veranstaltungen am Start zu
sehen.
Das gilt nicht nur für Marathonläufe, sondern für die Volksläufe in unserer näheren Umgebung. Hier
haben wir die Möglichkeit uns noch stärker nach außen zu präsentieren.
Leider hat in den letzten Jahren der Zuspruch , insbesondere an unseren beiden, vom Verein
gesponserten Läufen, dem Martinslauf und dem Neandertallauf, stark nachgelassen.
Beim letzten Martinslauf (2017) waren es 22 Teilnehmer am Start, 13 Starter für die 10 km und 9
Starter  für den Halbmarathon, beim Neandertallauf 10 Starter.

Einsteiger 2017
Am 04.04.2017 startete die Einsteigergruppe 2017 unter der Leitung von Petra und Kurt. Für den
krankheitsbedingten Ausfall von Brigitte sprangen spontan Birgit, Gabi, Thomas und Giuseppe ein.
Allen herzlichen Dank.
Es kamen rund 35 Einsteiger. Die Laufabzeichenabnahme war am 30.06.2017.
Am 09.04.2018 startet die diesjährige Einsteigergruppe, unter der Leitung von Petra, Brigitte, Birgit
und Kurt.  Unterstützend stehen uns noch Thomas und Giuseppe zur Seite.



Der Termin für den Info-Abend der Einsteigergruppe ist der 23.04.2018 im Sportheim Gruiten. Auch in
diesem Jahr wird uns Laufsport Bunert zur Seite stehen.
Laufabzeichenabnahme mit geselligem Beisammensein ist am 29.06.2018.
Auf beide Veranstaltungen wird nochmal zeitnah hingewiesen.

Es gab letzte Woche wieder einen Sturz, infolgedessen ein Rettungswagen alarmiert wurde. Der Unfall
stellte sich im Nachhinein als nicht so schwerwiegend heraus, im Zweifelsfall sollte man, gerade bei
Kopfverletzungen, immer auf Nummer sicher gehen.

Bitte gerade in der Dunkelheit und auf unebenen Laufstrecken besonders aufpassen.

Laufabende
Im letzten Jahr kamen sehr oft Gruppen aufgrund der von uns festgelegten Mindestgruppenstärke
nicht zustande.
Um diese Ausfälle zu minimieren, wurde auf unserer letzten Betreuerversammlung die
Mindestgruppenstärke neu festgelegt.

Sommer:
Unterste und oberste zustande kommende Gruppe: 3 Teilnehmer + Betreuer
Alle anderen Gruppen: 4 Teilnehmer + Betreuer

Winter:
Oberste zustande kommende Gruppe: 3 Teilnehmer + Betreuer
Alle anderen Gruppen: 4 Teilnehmer + Betreuer

Sollten trotzdem Gruppen zusammengelegt werden müssen, werden sie so gebildet, dass auch für
schwächere Läufer eine Teilnahmemöglichkeit besteht.
Noch eine Bitte an alle Teilnehmer:
Wenn man sich bei der Abfrage für eine Gruppe gemeldet hat, sollte man auch dabei bleiben.

Leider ist die W7, insbesondere freitags, so dünn besetzt, dass wir sie freitags ausfallen lassen müssen.
Man würde sich über etwas mehr Zuspruch sehr freuen.

Sollten sich Gruppen aufgrund von ungünstigen Witterungsbedingungen intern absprechen und nicht
zu Stande kommen, sollte man auch den Betreuer benachrichtigen.

Eventuell wird der Lauftreff noch vor Ort, z.B. bei plötzlichen Starkregen,  offiziell abgesagt. Sollten
sich in diesem Fall doch noch Läufer zusammen tun, werden diese auch ohne Warmlaufrunden und
Gymnastik starten. Deshalb sollte jeder, der unter allen Umständen mitlaufen möchte, pünktlich sein.
Und noch einmal für alle, der Betreuer bestimmt die Strecke und das Tempo, Vorlaufen hat zu
unterbleiben!

Bei Problemen, Fragen oder Anregungen stehen alle Betreuer und natürlich auch ich jederzeit zur
Verfügung.

In diesem Sinne, weiterhin viel Spaß bei unseren gemeinsamen Aktivitäten!

TOP 6 Bericht des Schatzmeisters Eckhard Ochs
Der Schatzmeister verlas seinen Kassenbericht und betonte, dass der Verein auf  gesunden Beinen
steht. Zahlen über Ein- und Ausgaben können beim Schatzmeister auf Wunsch eingesehen werden. Er
bat nochmals darum, Kontoveränderungen unbedingt mitzuteilen.

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer
Dietmar Scholten teilte mit, dass  die Kasse am 08.03.2018 geprüft wurde. Dem Schatzmeister wurde
eine perfekte Kassenführung bescheinigt.



TOP 8 Genehmigung der Jahresrechnung 2017
Die vom Schatzmeister vorgelegte Jahresrechnung  wurde mit 25 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung
genehmigt.

TOP 9 Entlastung des Vorstandes
Der Vorsitzende Jörg Lohmann bitte die Vereinsmitglieder um die Entlastung des Vorstandes.
Der Vorstand wurde mit 21 Stimmen entlastet.

TOP 10 Genehmigung des Haushaltsplans für 2018
Der vom Schatzmeister vorgelegte Haushaltsplan wurde mit 25 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung
genehmigt.

TOP 11 Wahl des 1. Kassenprüfers und des Ersatzkassenprüfers
Entsprechend der Satzung §13 wird die Kassenprüfung von zwei Kassenprüfern/-innen durchgeführt.
Dazu wählt die Mitgliederversammlung in geraden Jahren eine/n Kassenprüfer/in und eine/n
Ersatzkassenprüfer/in und in ungeraden Jahren den/die zweite/n Kassenprüfer/in.
Da wir uns in einem geraden Jahr befinden, stehen ein/e Kassenprüfer/in und der/die
Ersatzkassenprüfer/in zur Wahl an.
(Derzeit: Kassenprüfer 1= Dietmar Scholten, Kassenprüfer 2= Ulrich Strehl, Ersatzkassenrpüfer = Ernst-
Oskar Fiedler)
Wahlvorschläge Kassenprüfer 1: die Anwesenden schlagen Dietmar Scholten als einzigen zur Wahl vor.
Wahlergebnis: Dietmar Scholten wird mit 25 Stimmen und keiner Gegenstimme als Kassenprüfer
gewählt. Dietmar Scholten nimmt die Wahl an.
Wahlvorschläge Ersatzkassenprüfer: die Anwesenden schlagen Ernst-Oskar Fiedler als einzigen zur
Wahl vor.
Wahlergebnis: Ernst-Oskar Fiedler wird mit 25 Stimmen und keiner Gegenstimme als
Ersatzkassenprüfer gewählt. Ernst-Oskar Fiedler nimmt die Wahl an.

TOP 12 Entfällt
Dieser Tagesordnungspunkt wurde in der Einladung vergessen!

TOP 13 Lauftreffausflug 2018
Otto Höpfner nannte das Datum 17. Juni 2018, erläuterte kurz das Programm und verteilte die ersten
Flyer.

TOP 14 Treffpunkt Bürgerhaus
Dieses Thema steht seit 2012 regelmäßig auf der Tagesordnung der Jahreshauptversammlung.
Seitdem hat sich einiges im Bezug auf die Vermarktung und Umgestaltung des Bürgerhausgeländes
getan. Ein wirkliches Enddatum für unsere Nutzung des Bürgerhausparkplatzes als Treffpunkt steht
aber noch immer nicht fest.
Folgendes hat sich seit der JHV 2017 getan:
Im Haushalt 2018 der Stadt Haan ist ein Betrag für den Abriss des Bürgerhauses eingeplant. In Kürze
wird dann eine Ausschreibung für den Abriss stattfinden und man hofft, dass die Maßnahme noch in
diesem Jahr durchgeführt werden kann. Da wir davon ausgehen, dass zumindest ein Teil des
Parkplatzes als Zufahrt und Lagerplatz für die Bauarbeiten verwendet werden wird, ist Thema
„Treffpunkt“ in diesem Jahr aktueller denn je.
Durch den in TOP 4 angesprochenen Kontakt mit Herrn Endereß und einem „direkten Draht“ ins dafür
zuständige Amt durch Jürgen Finkelmeier, hoffen wir, nicht von wichtigen Entwicklungen überrascht
zu werden.
Zitat, eMail von Herrn Endereß, 13.03.2018:
„Hallo Herr Lohmann,
zum Bürgerhaus kann ich Ihnen berichten, dass es bezüglich des Bebauungsplans keinen neuen Stand
gibt und sich dieser noch im Verfahren befindet. Auch der geplante (vorgezogene) Abriss des
Gebäudes wird nicht mehr in dieser Jahreshälfte stattfinden, sodass ich davon ausgehe, dass in dem
kommenden Vereinsjahr keine Veränderung ansteht.
Falls sich etwas ändert, werde ich an Sie denken!
Mit freundlichen Grüßen
Vincent Endereß“.



Als beste Alternative für unseren derzeitigen Treffpunkt bietet sich, nach derzeitigem Kenntnisstand,
der Park&Ride Parkplatz am Bahnhof Gruiten an. Falls es plötzlich dazu kommen sollte, dass der
Bürgerhausparkplatz für uns nicht mehr nutzbar ist, kann ein Wechsel zum Alternativtreffpunkt
kurzfristig umgesetzt werden.

TOP 15 Verschiedenes
- Die Datenschutzgrundverordnung (DS_GVO) tritt zum 25.05.2018 in Kraft und fordert von Jedem, der

persönlich Daten Anderer verarbeitet, umfangreiche Änderungen. Wir haben verschieden
Dokumentationen erstellt, die dann im Bereich „Datenschutz im Verein“, für an der Internetseite
registrierte und angemeldete Vereinsmitglieder, einsehbar sein werden.
Auf eine umfangreiche Information dessen, der seine Daten zur Verarbeitung freigibt und klar
formulierte Einwilligungen in die Datenverarbeitung, werden besonderen Wert gelegt. Auch in der
Vergangenheit abgegebene Einwilligungen müssen bis zum 25.05.2018 auf den der DS_GVO
entsprechenden Stand gebracht werden.
Aus diesem Grund haben wir ein Anschreiben für jedes Vereinsmitglied vorbereitet, in dem die
entsprechenden Informationen gegeben werden, wir die aktuell gespeicherten Daten zeigen und
Möglichkeit zur Berichtigung geben und eine Einwilligung zur Datenverarbeitung in weiteren drei
Punkten vorschlagen.
Wir werden die Schreiben gleich verteilen und es wäre schön, wenn ihr uns die ausgefüllten und
unterschriebenen Ausfertigungen für den Verein, bis Mitte April zurückgeben würdet.

- Keiner der Anwesenden äußerte den Wunsch, weitere Punkte zu besprechen.

Jörg Lohmann bedankt sich für das rege Interesse und schließt die Mitgliederversammlung um 20:30 h.

(Jörg Lohmann)
Vereinsvorsitzender und Leiter der Versammlung

(Otto Höpfner)
Protokollführer


